

Ortsverwaltung Mainz-Hechtsheim
Frau Ortsvorsteherin
Ulrike Cohnen

Anfrage

zur Sitzung des Ortsbeirates am 12. November 2024

Verbesserung der Schulwegsicherheit/ Schülerlotsen

Mit der notwendigen und stetigen Erweiterung des Hechtsheimer Schulzentrums (Theodor-Heuss-Grundschule und IGS Auguste Cornelius) in den vergangenen Jahren, hat nicht nur die Anzahl der Schülerinnen und Schüler sowie Lehrerinnen und Lehrer stark zugenommen, damit einhergehend hat sich auch die Verkehrssituation rund um die entsprechenden Zufahren zu den Schulgebäuden deutlich verschärft. Vor Schulbeginn, zwischen 7:30 Uhr und 8:30 Uhr und am Nachmittag zwischen 15:00 Uhr und 16:00 Uhr herrscht regelmäßig ein extrem hohes Verkehrsaufkommen durch sog. „Elterntaxis“, insbesondere im Bereich der Peter-Weyer-Straße von der Kreuzung Bürgermeister-Schmidt-Straße bis zur Kreuzung Ringstraße sowie in der Lion-Feuchtwanger-Straße. Die oftmals sehr unübersichtliche Verkehrslage aus an- und abfahrenden bzw. verkehrswidrig parkenden Fahrzeugen ist gerade für jüngere Schülerinnen und Schüler schwer einzuschätzen und führt immer wieder zu gefährlichen Verkehrssituationen.

Wir fragen daher die Verwaltung der Stadt Mainz:

1. Wie wird seitens der Verwaltung der Einsatz von Schülerlotsen zur Verbesserung der Verkehrssicherheit, insbesondere in den o.g. Bereichen, bewertet?
2. Welche rechtlichen und tatsächlichen Anforderungen bzw. Voraussetzungen und Rahmenbedingungen sind an den Einsatz von Schülerlotsen zu stellen bzw. müssen erfüllt sein?
3. Besteht für ehrenamtliche Schülerlotsen (z.B. Eltern oder ältere Schülerinnen und Schüler) ein Versicherungsschutz?
4. Welche alternativen Maßnahmen zur Verbesserung der Schulwegsicherheit in Hechtsheim, insbesondere im Bereich der Zufahrten zu den Schulgebäuden aber auch darüber hinaus, können seitens der Verwaltung oder auch auf ehrenamtlicher Basis ergriffen und umgesetzt werden?

Gez.

Vera Krahn (CDU)

Birgit Zehe-Clauß (FDP)

Gerhard Wenderoth (Freie Wähler)

Kai Schütz (Ödp)